

## 16 Provinces

## Oyem/Installation de la fibre optique

## Le projet "Cab 4" expliqué aux autorités



Les autorités.



Les responsables impliqués dans la mise en œuvre du projet.



Les chefs de services.

PME  
Oyem/Gabon

LE projet dit "Cab 4" (Central african backbone), qui signifie en français "Dorsale fibre optique en Afrique centrale", a été présenté, le 17 mai dernier, aux autorités de la ville d'Oyem.

Ce projet initié par les plus hautes autorités de notre pays, vise la mise en place effective, sur l'ensemble du territoire, de la fibre optique sur la base d'un financement de la Banque mondiale (BM), à hauteur de 35 milliards de francs.

Lancé depuis le 21 septembre 2018 à Meyo-Kyè (frontière du Gabon avec le Cameroun et la Guinée Equatoriale), ce projet de construction du réseau de la fibre optique nationale va s'étendre jusqu'à la ville de Booué (province de l'Ogooué-Ivindo), en passant par Eboro, Bitam, Oyem, Mitzic, Lalara et Koumameyong. Le projet "Cab 4" fait partie du programme régional "Cab", pour une interconnexion du Gabon avec les pays voisins que sont le Cameroun, la Guinée Equatoriale et le Congo. Le but visé par ce projet est de "désenclaver l'ensemble du pays en réseau internet à

haut débit", a indiqué Michel Audrey Abaga Abessolo, directeur général chargé du développement des réseaux numériques.

En décidant de déployer la fibre optique dans l'ensemble du pays, le gouvernement veut réduire les coûts de la connectivité internationale, jugée très élevée. "Ce contexte couplé à un manque de structure nationale en matière de fibre optique a été un environnement difficile pour la disponibilité et l'extension des services d'internet et d'autres applications des télécommunications sur l'ensemble du territoire", a fait remarquer M. Abaga Abes-

solo.

Le réseau de la fibre optique, dont les travaux se déroulent actuellement dans le département de l'Okano (Mitzic), permettra aux abonnés de Gabon Télécom, d'Airtel Gabon (qui travaillent en partenariat avec l'Agence nationale des infrastructures numérique et des fréquences (Aninf) et bien d'autres structures de communication, de communiquer à moindre coût; d'améliorer les moyens de communication pour les affaires, et la productivité dans les services administratifs, publics et privés; de développer un système de commerce compétitif sur

le plan national et avec le reste du monde; d'améliorer les services d'internet et les autres entités de télécommunications dans notre pays.

Pour la première phase, "106 salles de classe seront connectées au réseau internet à haut débit à travers le pays, d'ici le début de la prochaine rentrée scolaire 2019-2020", a assuré Jean-Pierre Boussougou, président du comité de la direction du projet, par ailleurs conseiller spécial du président de la République et chef du pôle infrastructures et transports. Non sans préciser que "même les zones éloignées du tuyau

de câblage à la fibre optique seront connectées au réseau numérique. Les techniciens de l'Aninf et les autres partenaires impliqués vont mettre des relais allant vers les régions éloignées et enclavées du pays."

Le maire d'Oyem, Christian Abessolo Menguey, et le président du Conseil départemental du Woleu, Désiré Owono Ndong, ont assuré leurs hôtes de leur implication ainsi que de celle de la population locale, jusqu'à l'aboutissement de ce projet gouvernemental. Lequel permet d'ailleurs de lutter, un tant soit peu, contre le chômage des jeunes dans des localités traversées.

## Bitam/Coopération/47e édition de la commémoration de la fête nationale du Cameroun à Ambam

## Parfaite symbiose et fraternité agissante dans la zone des Trois-frontières



Le préfet d'Ambam, Handerson Cluetong Kongeh, entouré de ses homologues du Gabon (g) et de la Guinée Equatoriale.



Les élus locaux du Cameroun, du Gabon et de la Guinée Equatoriale.



Le passage devant la tribune officielle des représentants du peuple Ekang...

Servais SONDE BATATA  
Bitam/Gabon

LA 47e édition de la fête nationale de l'unité du Cameroun a été célébrée avec faste et solennité, du 19 au 21 mai 2019 à Ambam (Cameroun), en présence des délégations gabonaise et équato-guinéenne. Celle du Gabon, comprenant le président du Conseil départemental du Ntem, Lambert Edou, et le maire de Bitam, Jules Mbele Asseko, était conduite par le préfet du Ntem, Boniface Fongues. Ces différentes personnalités ont été accueillies par leurs homologues camerounais, dont le préfet de la Vallée du Ntem, Handerson Cluetong Kongeh. Les manifestations commé-

moratives ont démarré dans l'après-midi du 19 mai, par un match de football et une conférence de presse portant sur le prochain festival du peuple Ekang. Cet événement culturel se tiendra à Ambam du 8 au 22 juillet 2019. En présence de la reine Sally Nyolo et, une fois de plus, des délégations du Gabon et de la Guinée Equatoriale.

Le peuple Ekang, selon les intervenants à la conférence de presse, désigne la diversité culturelle incarnée par les fang du Cameroun, du Gabon, de la Guinée Equatoriale, du Congo-Brazzaville et de Sao-Tome et Principe. Il se conçoit comme le facteur d'une meilleure intégration. Après la conférence de presse, les délégations ont eu droit à une soirée culturelle qui a vu la prestation des artistes venus des trois pays représentés.



... et du parti au pouvoir, le RDPC.

Des moments de forte communion dans la diversité, tant chaque groupe a su se surpasser, quatre heures durant, pour offrir aux nombreux invités présents les spécificités de son terroir, en termes de danses et de gestuelle, pour le plaisir de tous. Ces moments de détente se sont terminés à la résidence

du préfet, où Handerson Cluetong Kongeh a offert un dîner de gala à ses hôtes. Le 20 mai, jour proprement dit de commémoration, la place des fêtes a été prise d'assaut par les autorités locales et les délégations amies pour assister au défilé. L'arrivée sur les lieux des préfets de Bitam et d'Ebebiyin a été annoncée

quelque temps avant celle de leur homologue d'Ambam. Après les salutations d'usage par ce dernier et le passage en revue des troupes, le défilé pouvait commencer. En ouverture de celui-ci, les militaires, suivis des anciens combattants, des établissements scolaires, des associations, des partis politiques, etc. Dans la soirée, le couple Handerson Cluetong Kongeh a reçu à sa résidence les délégations venues du Gabon et de la Guinée Equatoriale, ainsi que les différentes composantes des élites et autres responsables locaux d'administration, pour un repas. Mardi 21 mai, un déjeuner a été offert par le maire d'Ambam à sa résidence. La célébration du 47e anniversaire de la Fête nationale du Cameroun a pris fin par une visite guidée du site abritant le projet d'électri-

fication de 350 localités par systèmes solaires photovoltaïques dans la zone du Marché mondial.

Le préfet du Ntem, Boniface Fongues, avant de prendre congé des uns et des autres, a loué la bonne santé des relations entretenues aux sommets par les chefs d'Etat Paul Biya (Cameroun), Ali Bongo (Gabon) et Obiang Nguema Mbazogo (Guinée Equatoriale). Ceci démontre, a-t-il déclaré, que les peuples de la zone des Trois-frontières vivent dans une parfaite symbiose et une fraternité agissante. Le préfet d'Ambam a ensuite raccompagné ses hôtes au niveau de chaque frontière, en ayant sur lui, tout comme son collègue d'Ebebiyin d'ailleurs, l'invitation de la partie gabonaise à la commémoration de la fête nationale du Gabon à Bitam, le 17 août prochain.